

**PENGGUNAAN IDIOM PADA MEDIA SIBER *SCIENTIA.ID* : KAJIAN
MORFOLOGI DAN SEMANTIK**

SKRIPSI

Disusun untuk Memenuhi Persyaratan Guna Memperoleh Gelar Sarjana S1 pada
Program Studi Sastra Indonesia Universitas Andalas



Program Studi Sastra Indonesia

Fakultas Ilmu Budaya

Universitas Andalas

Padang

2023

ABSTRAK

Lusi Eka Prativi “Penggunaan Idiom Pada Media Siber *Scientia.id* : Kajian Morfologi dan Semantik” Skripsi. Program Studi Sastra Indonesia. Fakultas Ilmu Budaya Universitas Andalas, 2023. Pembimbing 1 Dra. Noviatri, M.Hum., dan Pembimbing 2 Leni Syafyaha, S.S., M.Hum.

Masalah dalam penelitian ini adalah 1) Apa saja jenis idiom yang digunakan dalam rubrik teras dan rubrik literasi pada media siber *Scientia.id* dan apa saja kategori kata unsur-unsur pembentuk tiap-tiap idiom? 2) Apa saja makna tiap-tiap idiom yang terdapat dalam rubrik teras dan rubrik literasi pada media siber *Scientia.id* ? Penelitian ini bertujuan untuk 1) Menjelaskan jenis idiom yang digunakan dalam rubrik teras dan rubrik literasi pada media siber *Scientia.id* dan menjelaskan kategori kata unsur-unsur pembentuk tiap-tiap idiom. 2) Menjelaskan makna tiap-tiap idiom yang terdapat dalam rubrik teras dan rubrik literasi pada media siber *Scientia.id*.

Penelitian ini dilakukan dengan tiga tahap, 1) tahap penyediaan data, 2) tahap analisis data, dan 3) tahap penyajian hasil analisis data. Pada tahap penyediaan data, digunakan metode simak dengan teknik dasar teknik sadap dan teknik lanjutan teknik simak bebas libat cakap (SBLC) dan teknik catat. Pada tahap analisis data, digunakan metode padan, yaitu padan referensial dengan teknik dasar teknik pilah unsur penentu (PUP). Teknik lanjutannya teknik hubung banding membedakan (HBB). Selain itu, digunakan metode agih dengan teknik dasar teknik bagi unsur langsung (BUL). Teknik lanjutannya teknik sisip dan teknik balik. Pada tahap penyajian hasil analisis data, digunakan metode penyajian informal.

Berdasarkan analisis data ditemukan dua jenis idiom yang digunakan dalam rubrik teras dan rubrik literasi pada media siber *Scientia.id*. Idiom penuh, di antaranya, 1) *akar rumput*, 2) *asap dapur*, 3) *asam garam*, 4) *pesta demokrasi*, dan 5) *benang merah*. Idiom sebagian, terdiri atas 1) *harga miring*, 2) *kampanye hitam*, 3) *pohon kekuasaan*, 4) *payung hukum*, dan 5) *kabar burung*. Berdasarkan kategori kata unsur-unsur pembentuk idiom, ditemukan beberapa kategori kata yaitu, 1) KB+KB, 2) KS+KB, 3) KS+KK, 4) KK+KB, dan 5) K.Bil+KB. Makna idiom dalam rubrik teras dan rubrik literasi pada media siber *Scientia.id* memiliki makna kontekstual, di antaranya 1) *akar rumput* bermakna ‘kelas bawah’, 2) *asap dapur* bermakna ‘biaya hidup’, 3) *asam garam* bermakna ‘pengalaman hidup’, 4) *pesta demokrasi* bermakna ‘pelaksanaan pemilu’, 5) *harga miring* bermakna ‘harga murah’, 6) *kampanye hitam* bermakna ‘kampanye yang menjelekkan lawan’ 7) *pohon kekuasaan* bermakna ‘pusat kekuasaan’, dan 8) *payung hukum* bermakna ‘perangkat hukum yang melindungi’.

Kata kunci : *idiom, kategori kata, makna, dan Scientia.id*